

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.975

Subscripción en Córdoba. (Por un mes..... 4 Ptas. Por trimestres... 12,50 » Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 2,50 » Por trimestres... 7 »

DOMINGO 16 DE MAYO DE 1886.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXVII

Cortes.

SENADO.

La sesión del 14 se abrió a las dos y cuarenta. Entrando en la orden del día se aprobaron sin discusión las actas de las universidades de Oviedo y Sevilla; sociedades económicas de Barcelona, Leon y Habana, y provincias de Avila, Alcantara, Baleares, Ciudad-Real, Leon, Oviedo, Soria, Teruel, Toledo, Valencia y Zaragoza. Sin debate se aprobó el dictamen en que se proponia la admisión al ejercicio del cargo de senador, de los señores baron de Ova Longa, Mana Zorrilla, Calderon y Heras, Echevarria, Uquijo (don Juan Manuel), Batalla, Aynele, Franco del Corral, Fernandez de las Cuevas, conde de Congo-Arquillas, Biezma, Morales Diaz, marqués de Puerto Seguro y marqués de Casa Jimenez. Se leyó un dictamen de la comisión el cual proponiendo fuesen admitidos como senadores los señores Oriol y Castro, Alonso Rubio, Miravete, Rodriguez Soane, F. de S. conde de Sepúlveda, conde los Villares y Perez Batallon. Este dictamen se discutirá el lunes. Se levantó la sesión a las tres menos diez minutos. El martes se constituirá el Senado.

CONGRESO.

La sesión del 14 se abrió a las dos menos diez. Se aprobaron 26 dictámenes de la comisión de actas. Se presentaron varios documentos referentes a la elección de diferentes diputados, y se suspendió la sesión hasta que la comisión de actas presente nuevos dictámenes.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes: **Efectos del Ciclón.**

El cuadro que presenta el Retiro es verdaderamente lastimoso. Apenas se entra, aparecen a los ojos árboles tronchados, ramas desgajadas y grandes pedruzcos de setillas que con la violencia del viento saltaron a incomprendibles metros de distancia. La caída de los árboles marca el paso del huracán por el Retiro; así es que se ven árboles y árboles tronchados en la misma dirección, y otros que sostienen su enorme carga echados sobre los inmediatos, aunque siempre marcando la misma línea en la caída. A la entrada de lo consagrado a departamento de Exposiciones, hay un verdadero

bosque de pinos por el suelo, y es trágica la vista que presenta el interior de aquel sitio, donde el elegante edificio de madera y hierro ha quedado sin montura de cristales, con porción de arcos rotos, con los techos lanzados a gran distancia y llena completamente de resquicios y aberturas por donde el aire entra con furia a recorrer los salones.

Las personas que momentos antes de formarse el ciclón se refugiaron en el establecimiento del señor Cabezas, situado cerca del estanque, dicen haber experimentado una sensación como nunca sintieron otra igual. Apenas penetraron en la casa huyendo de la granizada que con rumor inmenso saltaba y caía sobre las hojas de los árboles, rompiendo con extraordinaria fuerza flores y ramas, notaron ponerse poco a poco negras unas nubes, rejizas otras que con terribles reflejos de tempestad encandilaban el sol ya en el ocaso, y de la grande masa de vapores oyeron luego surgir un tremendo ruido, que se anunció por las primeras ráfagas de viento; después se abrió el cielo de relámpagos, sonaron imponentes truenos; y al mostrarse ya el ciclón en toda su furia vieron mudos de terror aquellas personas, llevarse el huracán y lanzar a las alturas, mesas, palos, columnas, ramas de árboles, y todo en torno levantando en los gritos de pavor de la gente, el horrible tronido de los arbustos al caer sobre la tierra, y los gritos de dolor de pájaros y animales que buscaban un imposible refugio. El agua que caía con violencia, era arremolinada por el aire, y las gotas eran pulverizadas entre el fluido, así es que podía decirse que se veía el huracán descomponerse en ráfagas y ondas de un color ceriseo, y haber todas las evoluciones y caprichos del aire.

Los puestos todos del Retiro han quedado completamente por el suelo; algunos carros que atravesaban por medio del bosque, fueron volados con fragor horrísono, y así mismo fueron desmenuzadas de su sitio las casillas de los guardas. Esta mañana aún seguían cayendo sobre el cuadro lúgubre que presenta el Retiro, frescos y compactos aguaceros, que hacían correr a la gente a la desbandada, buscando refugio en las casetas. La vista que por todos lados descubren hoy los que pasean por el ruinado bosque, es verdaderamente trágica, y hace llevar al corazón el sentimiento de las grandes catástrofes. Cada persona encontrará por el suelo un árbol que le era conocido hoja por hoja y que le había tantas veces dado sombra grata. Todos tenían allí un árbol querido, y Madrid experimenta una verdadera pena al entrar hoy por el Retiro y encontrarse una completa ruina.

En el Palacio de Medinaoeli han sido rotos los cristales de varias vidrieras y ha desaparecido la balaustrada que coronaba el edificio.

En el Museo de Pinturas el grupo que está sobre la puerta principal ha sufrido grandes desperfectos; una de las estatuas de piedra que forman el grupo ha perdido la cabeza.

El Casón ha sido destruido por completo y lo mismo las casas en construcción que le rodeaban.

En la calle del Dr. Drumon, donde estuvo la Tienda Ancho, no quedaban hoy más que escombros. Dos parejas de la Guardia civil impidieron ayer que las gentes se acercaran al lugar del siniestro.

Todo el paseo jardín que había entre la fuente de Neptuno y la Puerta de Atocha, ha quedado destruido.

En la ronda de Valencia, principalmente en la acera de la derecha, no ha quedado un cristal sano.

Los árboles desde el Prado hasta la puerta de Toledo, están tronchados en su mayoría.

La reina, acompañada del Sr. Abascal y del gobernador interino Sr. Antunes, ha recorrido los sitios en que han ocurrido más desgracias.

El paseo de las Acacias ha perdido la mayor parte de los árboles que le adornaban, y son mas de 600 los ferroles que han sido derribados. La empresa del gas ha tenido una gran pérdida.

Segun el Correo, ayer se acercaron al señor Abascal numerosas personas con objeto de entregarle diferentes cantidades con destino a las familias de los heridos.

El Sr. Abascal no ha querido hacerse cargo de estas sumas, habiendo entregado él, con igual fin, 4200 pesetas.

La fábrica de Lorenzale, en la calle de Martín de Vargas, sufrió derrumbamientos de importancia.

Hoy serán revisadas por los arquitectos municipales todas las casas denunciadas mandadas derribar por ruinosas.

Se contaban en dos mil árboles los destruidos en el Retiro.

En el cementerio de san Lorenzo están expuestos 23 cadáveres. De ellos 11 son mujeres, 10 de hombres y dos de niños de cuatro a seis meses.

Una de las mujeres muertas procede de Vista Alegre. Esta mujer muerta por asfixia, tiene el rostro amoratado é hinchado de un modo monstruoso.

Otra mujer recibió tan fuerte golpe en la nariz, que conserva la mayor parte de esta entre los labios.

Los arquitectos municipales se hallan recorriendo sus secciones y transmitiendo por horas sus informes al alcalde, quien inmediatamente las pone en conocimiento del gobierno.

Del lavadero Imperial se han extraído los cadáveres de 10 mujeres, cuatro

hombres y dos niños, segun datos oficiales.

El ala del poniente ha sido llevada hacia el Sur tres metros, dejando al descubierto las pilas. En confuso y revuelto montón se ven allí maderos, grandes chapas de zinc, y enseres de todas clases pertenecientes a las víctimas. La techumbre cobija gran parte de los escombros y conserva en buen estado su armadura de madera.

En la iglesia de San Jerónimo resultan varios desperfectos de importancia en la parte alta del edificio, igualmente que en las agujas; también se notan quiebras en la fachada y patio interior del antiguo convento, señales que prueban ha coincidido con el huracán un movimiento de trepidación.

En el interior de la iglesia no aparecen señales que hagan temer por ahora peligro próximo, a menos que las agujas que se hallan bastante desplomadas, no caigan sobre la cubierta de la iglesia.

En Carabanchel Bajo, la preciosa quinta del banquero Sr. Rolland ha sufrido grandísimos desperfectos. La techumbre de la casa ha desaparecido, así como las estufas.

Los árboles tronchados pasan de 100. En dicho pueblo han quedado en estado ruinoso más de 30 edificios.

A consecuencia de esta catástrofe se han registrado dos muertos.

El tren mixto ascendente núm. 41, que vería a su hora, tuvo que hacer alto en el kilómetro 48, retrocediendo a Guadalupe.

La máquina del tren 205 se inutilizó por completo, habiendo perdido la cubierta, los discos y el silbato, y se encuentra detenida a 150 metros de la estación de Azuqueza. El tren-correo descendente núm. 46, de antea noche, no pudo continuar, verificándose en dicho kilómetro (sitio del desmoronamiento) el trastorno de viajeros y equipajes, por lo que el tren 41, que era mixto, tomó la denominación de correo, saliendo en dirección a Zaragoza con los viajeros procedentes de Madrid.

El Observatorio astronómico niega en absoluto que anoche ocurriera en esta zona trepidación alguna. Los daños causados segun él lo han sido solo por el huracán.

En Aranjuez también se ha sentido con gran anterioridad el ciclón, destruyéndose, segun nuestras noticias, más de 20 casas, y causando muchas desgracias personales.

—Lemos en la Correspondencia: Momentos después de las cuatro salió de Palacio en carruaje S. M. la reina doña Maria Cristina, llevando a su izquierda a la señora duquesa de Medina de las Torres y al cristal al mayor-domo mayor señor duque de Medina Sidonia.

Inspirada S. M. la reina en el más

pero ardiente sentimiento de caridad, ha visitado los alrededores de Madrid, donde el vendaval de ayer ha sembrado la desolación y la ruina.

El Alcalde de Madrid, don José Abascal, que, llevado de su celo y de los deberes del cargo que desempeña, había recorrido muy de mañana los lugares de la desgracia, iba delante en su coche marcando el camino a S. M.

La comitiva salió de Palacio y se dirigió por las calles Mayor, Sacramento, Puerta Cerrada, Tintoreros, Toledo y paseo Imperial al lavadero donde tantas desgracias ocurrieron ayer.

El establecimiento pertenecia al arquitecto don Francisco Andrés Octavio.

De él se han extraído los cadáveres de 10 mujeres, cuatro hombres y dos niños, segun datos oficiales.

El ala del Poniente ha sido llevada hacia el Sur tres metros, dejando al descubierto las pilas. En confuso y revuelto montón se ven allí maderos, grandes chapas de zinc, y enseres de todas clases pertenecientes a las víctimas. La techumbre cobija gran parte de los escombros y conserva en buen estado su armadura de madera.

S. M. la reina, en medio de masas populares que admiraban su abnegación y caridad ha contemplado tan triste cuadro desde la meseta ó plaza del paseo Imperial, enterándose minuciosamente de la catástrofe, prestando oídos a los interesantes relatos que hacían el señor Abascal y los tenientes alcaldes señores Moreno Lopez y Arredondo.

El paseo Imperial y el camino de Carabanchel tienen sus laderas cubiertas de árboles que tronchó el huracán é arrancó de raíz.

S. M. la reina se encaminó hacia el indicado pueblo de Carabanchel, llegando hasta el punto denominado Los Mataheros.

S. M. ha visto con profunda pena los desastres allí causados, que desgraciadamente no son pocos.

La comitiva regía se dirigió después por el puente de Toledo al paseo de las Acacias, donde se ven muchos árboles por el suelo, que ha sido preciso apartar a uno y otro lado para dejar el camino espedito.

S. M. se dirigió por la ronda de Toledo y Atocha, y contempló desde su carruaje los inmensos destrozos que el viento ha hecho en el jardín Botánico y en el paseo del mismo nombre, donde árboles cuyo tronco tiene mas de medio metro de diámetro, están partidos por la mitad.

La reina no pudo reprimir su deseo de visitar el hospital Provincial, donde hay varios heridos.

La augusta señora, que fué recibida

— 178 —
si yo les dejase hacer, vendrían continuamente a las manos para disputarse el derecho de servirme.
— Pues solo deseo, le respondí a mi amigo, que dure mucho tiempo.
— Pueden estar tranquilo de que esto durará tanto como yo viva, y que si de ellos dependiese, mi vida sería eterna.
— Según eso tendrías un talismán.
— Mi talismán, amigo mío, ha sido un momento de reflexión. Tú me dejaste pendiente la resolución de un problema, y ya lo he resuelto.

III.

Hé aquí, lector amigo, la resolución del problema encontrado por mi amigo don Emeterio:
Hizo quemar delante de su sobrino y sus criadas el testamento que tenía otorgado, y en el que los instituía por

— 179 —
heredero; colocó toda su fortuna en renta vitalicia, lo que le producía unos cinco mil duros, y señaló por último una pensión de tres mil duros a su sobrino, y otra de mil para cada uno de los criados Juan y Felicitas, con la condición de reservarse el derecho de suprimirlas al primer motivo de descontento que le diesen.
Esfano, Juan y Felicitas se encuentran ahora tan interesados en la vida de don Emeterio, puesto que a la muerte de éste nada les quedaría; y ved aquí perfectamente explicada la matamorfoseis.
Yo te aconsejo, pues, caro lector, que hagas uso de esta receta, si por casualidad eres rico y soltero.

— 182 —
se sacrificios que hacía, de brevas, de café, de cosas, de chocolates con medallas— tostadas, se entiende,— publicaba un escrito superabundante de belleza y erudición en cada uno de los ramos que tocaba, y que al cejuelo ávido en letras de molde, era tan inmensa su satisfacción, que sus nervios saltaban, y se atirantaban, terminando para descansar con embriagadoras pandiculaciones.
Así pues, su vida siempre agitada, no le daba reposo para nada, y con tantas, y tantas necesidades como tenía, pasó y repasó mil amarguras, aun más que las de Esopo, de quien era devotísimo, sosteniéndose en el primer momento con créditos de sus jóvenes amigos, y después con empeños de sus haciendas, capa, gabán etc., y por último llevando la pluma a un viejo corrector, redactor de La Fanfania, periódico político, científico, literario, y demás zarandajas, con lo que ponía de cuando en cuando algun articulillo; es decir por

— 175 —
tonces a mi amigo, que hoy no os dá motivo alguno de queja nuestro sobrino, pues veo se ha tornado solícito y afetuoso.
— Y qué me dirás, respondió don Emeterio sonriendo, si supieses que Estéfano, a fin de consagrarme todos sus instantes, ha renunciado al matrimonio que tenía proyectado, y me tiene jurado que durante mi vida me dará una prueba de su completa indiferencia para todas las mujeres.
— Pues os aseguro que todo el oro del Perú será una débil recompensa para tanta afeción, si es que no se desmiente nunca.
— Te aseguro que no se desmentirá nunca.
Don Emeterio llamó.
Instantáneamente se abrió la puerta, y apareció Juan. Un momento después se presentó Felicitas, jadeando y andando.
— ¿Qué desea el señor? preguntó el ayuda de cámara, con la más viva solitud.

por el señor marqués de la Vega de Armijo y el teniente alcalde Sr. Jimenez Delgado, se enteró cuidadosamente de la situación de aquellos desgraciados.

Cruzó después S. M. el Retiro por el paseo de carruajes, y allí se ofrecieron á su vista centenares de árboles que no pudieron resistir la furia del vendaval.

El parque está deshecho. Desde la casa de fieras á la carretera de Aragón, los árboles cubren á un el paseo de coches. Un corpulento y secular álamo negro obliga á los carruajes á pasar por los andenes.

S. M. quiso ver las avenidas del estancos grande, y á él se dirigió. La reina doña Cristina contempló con pena los destrozos hechos por el viento, especialmente en el paseo de las estatuas.

A la sazón la lluvia arreciaba, y S. M. la reina desistió de ir al Real de Aragón y ordenó la vuelta á Palacio.

En la carretera de Carabanchel ofrecían sus respetos á la augusta soberana los Sres. Planaola y Ruiz de Velasco, tenientes de alcalde de Palacio y de la Audiencia; en el Retiro, los Sres. Merchante y Lara, de la Universidad y del Centro, y los concejales Sres. Lopez Davila, Bonaventura y Gomez Herrero.

S. M. la reina ha entregado por su mano 40.000 reales á los tenientes de alcalde, para que, como conocedores de los detalles, los distribuyan entre los más necesitados y afligidos por la desgracia.

S. M. la reina ha demostrado esta tarde una vez más la grandeza de su alma y que se identifica con su pueblo en las mayores desgracias é infortunios.

La cantidad de 2000 duros que S. M. la reina ha entregado á los tenientes de alcalde, responde á las necesidades del momento. Inmediatamente reunirá la reina en Palacio á las señoras de la Beneficencia con objeto de acudir á las desgracias más urgentes.

La comisión de actas del Congreso se propone dejar hoy sobre la mesa de la Cámara con el correspondiente dictamen, todas las que puedan ser calificadas de leyes. Y á fin de no descuidar su tarea, ha resuelto comenzar á oír desde esta noche en audiencia pública á los interesados en algunas de ellas.

A las nueve se reunirá en el Congreso para oír á los interesados en las de Villacayo (Bárgos), Yecla (Márcos), Encinar (Granada) y Velez-Málaga (Málaga).

No obstante haber sido totalmente destruido por el ciclón el soberbio palacio de la exposición de minería, sito en el Parque de Madrid, tenemos una verdadera satisfacción en anunciar á nuestros lectores que la magnífica estatua de Cervantes, obra del escultor don Juan Sanmartín, que se hallaba en una de las salas de dicho palacio, ha salido completamente ileso del siniestro, sin que los escombros que por todas partes le rodean hayan deteriorado en lo más mínimo aquella joya artística.

Para mañana tiene anunciado otro ciclón el Observatorio de Nueva-York. Dios quiera que no tengamos que sufrir y lamentar nuevos rigores y desastres.

A la misma hora que se sintió el ciclón en Madrid, se produjo en San Sebastián una galerna que fué bastante persistente y molesta, aunque desafortunadamente no ocasionó daño alguno.

—Los estudiantes madrileños han acordado, en reunión celebrada hoy, postular por las calles de Madrid el sábado y domingo próximos en beneficio de los desgraciados que han sufrido las consecuencias de la tormenta de ayer.

—Los senadores y diputados amigos del señor Romero Robledo se reunirán esta tarde á las dos para acordar la línea de conducta que han de seguir en el Congreso.

—Se aseguraba ayer en los centros políticos que el señor Abascal será nombrado gobernador civil de Madrid, y para la alcaldía se indica al duque de Fernán Núñez.

—Ayer sintió algún alivio en su enfermedad el conde de Xiquens; pero por la tarde se agravó algún tanto.

—Telegrafían de Zaragoza que el tren-correo de Madrid no ha llegado á causa de hallarse interrumpida la vía por las aguas en el kilómetro 79 entre Junquera y Humanes.

—Los daños causados en el Retiro, son grandísimos, y el Sr. Abascal ha dado órdenes para que no se remueva inmediatamente nada en el Retiro, con objeto de que la población pueda contemplar la lamentable situación en que ha quedado el hermoso Parque.

—Los viajeros del tren mixto de Zaragoza, que debieron llegar anteanoche á las 9:50, han llegado ayer mañana, á las 11:46, sin desgracias personales aunque habiendo recibido grandes suertes.

Unos treinta coches que formaban un tren de mercancías, en una vía muerta de la estación de Atocha, fueron empujados por el huracán tan violentamente, que corrieron toda la vía, derribándose ocho ó nueve á la izquierda, en medio de unos prados inmediatos á las vías de la estación del tranvía del Pacífico y haciéndose astillas.

No hay noticias de haber ocurrido desgracias en provincias. Ha comenzado á restablecerse la comunicación telegráfica, y el gobierno ha mandado formar una estadística de las desgracias y los desperfectos para socorrer las más apremiantes necesidades.

Presididos por el señor Martos se reunirán esta tarde los diputados por Valencia y Castellón, á fin de discutir los medios mejores de obtener de las empresas de los ferro-carriles una rebaja prudente en las tarifas de transporte de la mercancía, principal artículo de la riqueza exportable de aquella región.

Ayer tarde devolvió el fiscal de la Audiencia señor Antran la causa seguida contra el presbítero don Cayetano Galeote y Otilia.

En la imposibilidad de publicar por falta de espacio la primera de las conclusiones, donde se relatan la realización del crimen y sus antecedentes, diremos únicamente que el representante de la ley califica los hechos como constitutivos de los delitos de asesinato y atentado á la autoridad; estima la existencia de las circunstancias cualificativas de alevosía y genérica de premeditación, y pide se condene á Galeote á la pena de muerte, á que abone 50 000 pesetas en concepto de indemnización á la familia del prelado muerto, y al pago de costas.

El fiscal propone como prueba el examen del procesado, la declaración de tres peritos médicos, dos armeros y treinta testigos y la lectura de varios documentos.

La causa pasará hoy á la defensa, que deberá devolvérsele el viernes de la semana próxima.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 14 de Mayo de 1886.
Señor Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

El interés del día centrado en los tristes acontecimientos ocurridos anteayer. El Consejo celebrado bajo la presidencia de la Reina mostró deseos de visitar los puntos que realizó trasladándose en coche.

Las proporciones del siniestro son verdaderamente aterradoras. El número de cadáveres pasa de 70 y el de heridos se aproxima á 300. Los edificios arriunados representan grandes pérdidas que no podrán repararse en mucho tiempo. Algun tanto serenos los ánimos las autoridades han comenzado á agenciar recursos, empezando la Reina regente por repartir 10.000 pesetas. La diputación dará 25.000 y el Ayuntamiento 50.000.

Las sesiones del Senado y Congreso no han ofrecido interés notable, continuándose el examen de actas sin ningun incidente.

La vista de la causa del cura Galeote tendrá lugar á fines del actual.

Hoy se reunirán en Palacio las señoras que componen la Asociación de Beneficencia. Dicha reunión tiene por objeto agenciar recursos con destino á las familias castigadas por la catástrofe de anteaer. Segun telegrama recibido en el observatorio, en la tarde del 17 descargará en Madrid una tempestad de granizo que seguirá la dirección de S.S.O.N.N.E. El despacho añade tambien que en la presente semana llegarán otros dos ciclones á la meseta central de Castilla.

La minoría republicana promoverá un debate apropiado de los últimos sucesos de Cartagena.

El General Dabán insiste en dimitir el cargo que desempeña en Puerto Rico.

La Asamblea del Ministerio español celebrará esta noche su primera sesión.

Gacetas.

—Autoridad.—Segun nuestras noticias, hasta despues del alumbramiento de S. M. la Reina Regente no le será admitida la dimisión presentada al digno señor Benayas, gobernador civil de esta provincia, fundada en incompatibilidad entre el cargo que ejerce y el de diputado á Cortes con que ha sido investido recientemente.

—Preludios.—Los operarios de la empresa del gas se ocupaban ayer en la traslación de los útiles y artefactos al real de la feria, para proceder inmediatamente á su instalación.

—El vigía.—Las nubes, Eolo y comparsa—ó otras ocurrencias combaten. Córdoba... viva y allenta—bajo las alas de un ángel.

—Teatro Principal.—Del martes al miércoles empezará sus tareas en referido coliseo la Compañía que dirige el eminente actor don Pedro Delgado. En su lugar verán nuestros lectores los precios del abono de las diez únicas funciones que se propone ofrecer.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 14 del corriente. Central, 227 pesetas 15 céntimos.—Puente, 566 54.—Pretorio, 917'17.—San Sebastián, 347 87.—Victoria, 164'68.—Matadero, 465 08.—Total, 2.688 pesetas y 49 céntimos.

—Ordemes.—El Boletín Eclesiástico de este obispado publica una circular en la que se hace presente que nuestro sábio Prelado ha determinado conferir órdenes generales en las próximas Temporadas de la Santísima Trinidad. Los aspirantes presentarán sus solicitudes, en debida forma documentadas, en la Secretaría de Cámara y Gobierno, hasta el día 31 del corriente mes. Los exámenes se verificarán el día siete de Junio en el Seminario Conciliar, y los santos ejercicios empezarán el ocho por la tarde.

—Luz.—Conforme con lo que teníamos dicho, han vuelto á iluminarse por medio de gas las dependencias del Municipio, la imagen de San Rafael colocada en el torreón de las Casas Consistoriales, la esfera del reloj del Asilo, y hoy probablemente mañana las del edificio de la Administración de Hacienda, en la calle del Gran Capitán.

—Danza Macabra.—Ya traspasó los umbrales—de la mansión de los muertos:—todo es soledad y calma, todo es misterio y silencio;—solo en aquellos lugares—se escucha la voz del viento, que entre cipreses y sauces—deja sus perdidos ecos.—A veces, los fuegos fatuos—míro brillar á lo lejos, que se encapan como espíritus—de las fosas por los huesos,—y que recorren veloces—el suelo del cementerio,—como si fuesen las almas,—presurosas, de los muertos,—que con afán van buscando—por siempre un reposo eterno.—De pronto, ideas extrañas—acuden á mi cerebro,—y entre febril calentura,—que va dejando su fuego—en todo mi ser, las losas—de las sepulturas veo—que se levantan, y surgen—fatídicos esqueletos,—que á te me van desfilando—en blanca túnica envueltos,—y que frecuentes me miran—con sus ojos siempre hueros,—con los brazos levantados—muecas horribles fingiendo.—Se acercan, y me rodean,—orujen á la par sus huesos,—y cogidos de las manos,—de una música á los ecos—extraña danza comienzan,—y con infernal estruendo—se encocha el chocar de tibias—de la noche en el silencio,—que, regalando al oído—fúnebre y triste concierto,—unas veces se detiene,—otras prosigue el allegro,—mientras de buhos un coro—lanza su graznar siniestro.—Trato de hallar un conjuro,—pero imposible, no puedo;—más se acercan los fantasmas,—y más en mí aumenta el miedo,—hasta que rasga la luna—las nubes, y á sus reflejos,—se disipan de repente—al conjunto de esqueletos,—despues de haberme abrazado—y de darme frios besos....—¿Serán verdad ó mentira—estos fantasmas que veo?—¿si realidad habrá sido,—me dije, ó tan solo un sueño?—No lo sé, mas desde entonces—no volví yo al cementerio,—que aún resuena en mi alma—de aquella danza los ecos.

—Eclipses.—Con demasiada frecuencia advertimos la falta de varios colleges de Madrid y provincias, pero especialmente cuando ocurren acontecimientos notables ó se celebran festividades que puedan ser causa de que aquellos ofrezcan mayor interés. Entre los periódicos eclipsados figura *El Liberal*, cuyo número de cambio hace tres dias no llega á nuestro poder. Mucho agradeceríamos al apreciable compañero nos ayudara en la averiguación de las causas á que ello obedezca.

—Principio.—Con los exámenes de niños y niñas que tendrán hoy lugar en el salon alto de las Escuelas Pias, se inauguran los certámenes anunciados por la Sociedad Económica Cordobesa en honor del eminente cordobés don Angel de Saavedra.

—Revisión.—Hoy se suspende la de las exenciones y excepciones que se verifica ante la Comisión provincial, y que es relativa á reemplazos anteriores. Mañana se verificará la de los mozos que anunciamos ayer.

—Descanse en paz.—Ha fallecido en Marchena la señorita doña Dolores Ibarra y Olivio, emparentada con una distinguida familia de esta capital, á cuyo lado pasó en Córdoba algunas temporadas, captándose generales simpatías por su fino trato. Acompañamos en su justificado dolor á su apreciable familia.

—Subasta.—El veinte se subasta en Puente Genil el de las especies tarifadas de consumos.

—Efermidades.—Hoy.—1509.—Sale de España la expedición dispuesta por Cisneros contra Orán.—1811.—Acción de Albuera, ganada á los franceses por los aglo hispanos.—1835.—Son fusilados en Santiago algunos prisioneros carlistas.—1863.—Rendición de Puebla, Méjico.

—Academia y Velada.—Por disposición de nuestro dignísimo Prelado tendrá lugar el 7 de Junio próximo en el Seminario de San Pelagio una Academia apologética por la mañana, y una Velada literaria en las primeras horas de la noche, al tenor de los particulares publicados el jueves en el Boletín eclesiástico del Obispado.

—Comisión.—La de Hacienda del Municipio estaba citada anoche para despachar los asuntos pendientes.

—El tiempo.—Cuando ya nos íbamos acostumbrando á caminar por estos mundos, ligeritos de ropas y buscando lugares frescos, despues de relegar al olvido todo aquello que nos sirviera en los cuarteles de invierno, hemos venido nuevamente á aquellos tiempos, ó lo que es lo mismo, que estamos sintiendo hace varios dias los efectos del retroceso. Como natural consecuencia de este atmosférico accidente, previendo por la ciencia han vuelto á estar de moda y en continuo uso las prendas de tomo y otros abrigos. Los más previosos pasean otra vez la capa. Esto ocurre especialmente despues del ocaso del sol, por más que vayamos perdiendo los recuerdos de la fisonomía del astro rey. Despues de todo por aquí no nos vá muy mal que digamos, hasta hoy se entiende, que mañana Dios dirá.

—Espectáculos.—Hasta hoy se ha pedido autorización al Excelentísimo Ayuntamiento para instalar en el real de la feria los siguientes espectáculos: don Enrique Gonzalez, representa

—Má que el señor está indispuento! añadió la cocinera con el rostro descompuesto.

—Cerrad esa ventana, añadió tranquilamente mi amigo; me parece que el aire empieza á hacerse frio.

En un salto se acercó Juan y cerró la ventana.

Felicitas, menos lista, se contentó con mirar el termómetro.

—Doce grados, y abierta la ventana con tal tiempo; esto no es razonable, y mucho más cuando el señor todavía conserva sus dolores.

—Juan, no me habeis dicho que vuestro hermano ha venido á Madrid; es preciso que lo acompañéis para que vea la corte; tenéis mi licencia.

—El señor es demasiado bueno; mi hermano ya la verá solo; bien sabe el señor que el médico ha encoargado no pase un día siquiera sin darle fricciones, y es preciso quedarme.

—No habrá necesidad de vuestros servicios, dijo Felicitas dirigiéndose á Juan con un tono algo irónico. Acompañad á vuestro hermano y divertíos, pues yo os aseguro que el señor y el médico quedarán satisfechos.

—Bien cuidado quedará el señoreon usted; meteos en vuestra cocina, Felicitas, y así lo hareis mejor.

El altercado que esto produjo entre la cocinera y el aynda de cámara no queremos reproducirlo y solo diremos que ambos se miraban como dos perros que se disputan una presa.

Los dos criados desaparecieron despues de esta reyerta.

—¿Y bien, me dijo entonces don Elmeterio al mirar mi asombro; qué te parece?

—Despues de lo que pasó delante de mí en la última visita, os digo, le respondí, que me cuesta algún trabajo el comprender cuanto acabo de ver.

—Pues sin embargo, has visto una pequeña cosa para lo que sucede diariamente. No puedes figurarte hasta que punto me encuentro asistido, cuidado y mimado, por mi sobrino y mis dos criados: vá tan lejos su celo, que

rrera era el exclusivo de salir de su país natal, la renombrada villa de Talavera, recientemente puesta en moda por su antigua cerámica. Salir de su régia villa para nuestro héroe, significaba la posibilidad de tratar gentes; literatos, periodistas, políticos, embajadores y Ministros. Odearse en el Ateneo y en las Academias, cuando entrase, con eminencias dramáticas y físicas, y sobre todo dar pasto á su comexon de publicista, en todos, en todos los ramos del saber humano, principalmente en la gaja ciencia, acedia eterna de su cerebro.

Publicar versos en Madrid era su felicidad supina, y esta felicidad la tuvo á todo escape, empleando su primera mensualidad de estudiante en la empresa de la publicación de un periódico callejero *La Garrapata*, donde en su primero y único impreso publicó versos á Santa Fandila, por ser este el nombre de su novia.

Desde este momento ya no tuvo sosiego ni un punto, y para cada cien

BOCETOS SOCIALES

La prensa

EL DIRECTOR

Ha estudiado la carrera del Notariado, en su principio, á raíz de ser creada por el Marqués de Gerona; y no porque se hallase con disposiciones para desempeñar tal cargo, demasiado serio para sus imaginaciones, ni por la más remotísima afición que para la fé pública tuviese, el que casi no la tenía en nada; sino porque era entonces la mas corta, y por lo tanto la que su familia podía costearle.

Todo su empeño al seguir una ca-

una compañía dramática; don Salvador Conejos Miró, expondrá al público, previo abono de la entrada, varios cerdos blancos de colosal tamaño, procedentes del Norte; don José Contreras Molina, otra compañía de verso, y un cuadro de zarzuela; don José Baños un teatro de Fantoques. Todo lo cual se verá por cuanto vos contribuyáis. Esto para las personas formales y de peso. También habrá para las niñas, y para la gente alegre, su *miadita* de diversión. La *chavalería* tendrá varias ediciones del *tio vivo*. Por un perro chico darán quinientas vueltas al mundo. Se espera con impaciencia a *Cristobita* y la *señal Rosa*, célebres personajes de mucha gracia, chispa y salero. Un inglés presenció el pasado año 42 funciones dadas por estos *montañeses*, y se asegura que el hombre quedó triste cuando aquellos desaparecieron del real. Con cirios, teatros, gimnasia, bailes, cantares flamencos y de los otros, zarzuela y verso, polichinelas, exposición zoológica, que también se espera, perritos, cabras y monos sábios, *tio vivo* etc. etc., mucho dinero en el bolsillo y deseo para gastarlo, no podremos quejarnos. En esos días hay que divertirse a toda costa, hasta que los bolsillos se queden escuálidos, que esto fácilmente se consigue.

Modus vivendi.—Se ha recomendado nuevamente a los conductores que prestan servicio en las líneas férreas de Córdoba a Málaga y Granada, registren debajo de los asientos en los vagones de segunda y tercera clase, por la frecuencia con que suelen esconderse algunas personas para recorrer largos trayectos sin tomar billete.

Revista local.—Nuestro ilustrado colega *La Segunda Enseñanza* se congratula por el decreto de 30 de Abril próximo pasado. El último número se publica con orla, y en un discreto artículo del digno director señor Barillo de Santiago, se tributan plácemes entusiastas por dicha disposición al señor ministro de Fomento.

S. D. M.—Como hace días digimos, saldrá hoy a las siete y media de la mañana de la iglesia de San Pedro para el cumplimiento pascual de los impedidos de dicha feligresía.

Estorbo.—Un enorme montón de muebles y varias cargas de leña aparecieron ayer en la calle de Barriónuevo, interceptando el paso del público. El municipal del distrito se fijó en este pequeño punto negro, con el que se infringen las ordenanzas, y lo ha denunciado a la Alcaldía. Todo lo ocurrido consiste, según se asegura, en que un casero tenía antiguas caxetas con el vecino dueño de los muebles, y las ha saldado de este modo original.

Estadística.—Durante los diez primeros días de este mes han nacido en el distrito de la izquierda de esta capital 8 varones, uno ilegítimo, y 16 hembras, 5 ilegítimas. Murieron 20 varones y 13 hembras.

Junta.—La provincial de Sanidad se reunirá mañana a las dos en el despacho del señor Gobernador civil.

Hurto.—Al penetrar anteañoche a las ocho y media en el despacho de su casa, un vecino del Campo de San Antonio, notó que el techo lo habían saltado de tal modo, que por el agujero había un hombre. Al abrirse de este accidente, oyó en busca de un guardia municipal. Se practicó un escrupuloso reconocimiento, resultando que el agujero tenía comunicación al tejado. En el despacho echó de menos una esportilla que contenía siete pesetas próximamente. El dueño tiene sospechas de un dependiente suyo que la misma noche desapareció de la casa y aún no se sabe su paradero.

Semadores.—Entre los que han sido ya proclamados por la alta Cámara, figura nuestro ilustre amigo el señor don Francisco de Asís Aguilar, Obispo de Segorbe, que representa a la provincia eclesiástica de Valencia, y el señor don Antonio Mesa y Zorrilla, nombrado por el Claustro Universitario de este distrito.

A Linares.—Además de los habituales concurrentes al histórico Santuario, extramuros, en donde se venera la sagrada efigie de la Conquistadora de Córdoba, son muchas las personas que proyectaban dirigirse hoy a aquel ameno paraje, en donde se levanta el precioso templo, fiel testigo de las glorias cordobesas. El haber refrescado la temperatura, será un motivo más para que aquellos lugares se vean hoy sumamente concurridos. Córdoba es el país de las comarías.

Apremios.—De ayer a hoy se

espedian los de segundo grado contra los deudores por bienes del Estado, y que residan en Córdoba.

Embarques.—Los de tropas para Ultramar quedarán oxeados desde el día 20.

Expediente.—Se ha remitido a la sección de Guerra del Consejo Supremo, el de pensión del Tesoro a doña Dolores Moreno Caracciolo.

Gastos.—Los de la Academia y banda de música municipal el trimestre anterior, importaron 3342 pesetas y 56 céntimos.

Tauronada.—En Cáceres se jugarán dos magníficas corridas de toros en el mes de Agosto, en las que se lidiarán bichos de Lafitte y Barriónuevo, que están estoqueados por *Lagarbijo* y *Guerrita*.

Alí le duele.—La junta provincial de Instrucción pública de Mérida recomienda a las locales conyugadas a evitar que los padres dejen a sus hijos abandonados por las calles, faltos de toda noción de educación y moralidad, haciendo cumplir las disposiciones de la ley de 9 de Setiembre de 1857 en sus artículos 7.º y 8.º Con que esto se hiciera en todas las provincias, tendríamos mucho adelantado para que sufriera baja notable la estadística criminal.

Toreo.—La empresa de la plaza de toros de Montevideo ha hecho ventajosas proposiciones a los jóvenes y ya célebres diestros *Guerrita* y *Manero* para trabajar en aquel punto cuando termine la temporada taurina. Si los referidos jóvenes aceptan, emprenderán el viaje en unión de sus respectivas cuadrillas, el próximo mes de Noviembre.

Consejos.—La *Higiene*, revista profesional de este título, da los siguientes, que deben adoptarse para el régimen de vida del presente mes: «Sin intermedio apreciable hemos pasado de las inclemencias del invierno a los rigores del verano. Semejantes cambios exigen de nuestra parte doble cuidado para impedir que el organismo sufra las consecuencias de tan diferentes estados atmosféricos. Cambien las ropas de abrigo por otras más ligeras, sin guardar aquellas todavía, por si, cambiando la dirección de los vientos hacia el Norte, volviera el fresco a sorprendernos. Sean los alimentos vegetales, las frutas, ácidos y las bebidas refrigerantes más en número que hasta ahora, y háyase de las prolongadas exposiciones al sol en las horas medias del día. Vigíese el estado del vientre en las personas delicadas y en los niños, y no se descuide en estos el uso de los baños frescos.»

Vacuna.—En el Instituto de vacunación establecido en el barrio de la Merced número 1, se habrá hoy de una a tres de la tarde, y mañana a las mismas horas, con lina estraida directamente de la ternera, y a presencia del público.

Más toros.—Para el domingo veinte del próximo Junio se prepara en Málaga una gran corrida de toros, que serán estoqueados por los aplaudidos diestros Rafael Guerra, *Guerrita*, y Manuel García, el *Espartero*.

Pensamiento.—Es justo guardar muchas deferencias con los hijos bien educados de los pobres, porque de ellos salen la mayor parte de los sábios.

Sección minera.—La Compañía de minas, hierros y aceros del Pedraña, ha dirigido una exposición ofreciendo todo el material de hierro y acero siemmes que pueda necesitarse en las construcciones, así navales como de artillería de tierra, previo examen de calidad y precio.

Cantar.—Que te pregunta me pides—lo que sabes quiero más,—y solo sé preguntarte—si me podrás olvidar.

Asesinato.—Horriblemente desfigurado a consecuencia de veintiocho puñaladas y dos disparos de arma de fuego, fué hallado en la mañana del 8 del corriente en las afueras de Carcabuy el cadáver del vecino de dicha villa Juan Antonio Zafra Roca, que probablemente habría sido hárbaramente asesinado la noche anterior. Noticias la guardia civil de Priego de este crimen, procedió sin pérdida de tiempo a la busca de los culpables, siendo detenidos tres sujetos vecinos de expresada villa de Carcabuy, llamados Antonio José Franco, Jenaro Povedano y Francisco Onda, a quienes se cree autores del delito, y en cuyo poder se encontraron un refaco, una faca y un puñal. El juzgado de instrucción del partido entiende en el asunto y no tardará en averiguarse, si, como se supone, los detenidos han sido o nó los autores de este horrible crimen.

A venta libre.—El 17 y 27 se subastan en Insólito los derechos de consumo. El tipo es y 88 céntimos.

Nombramiento.—Ha quedado sin efecto el de Hija de Expositos de don Miguel González querido ampliar su finca.

Datos.—El periódico oficial de esta provincia la lista de los vecinos que han desempeñado en Encomiendas Reales el cargo de los que hoy forman el municipio.

Padrón.—Ha estado a la vista el de la cédulas personales de Puente Genil.

Frutas.—Los últimos temporales destruyeron por completo las tomates en las inmediaciones, perdiéndose la primera traza, como dicen los labradores, circunstanza por la cual escasea el fruto y sus precios son relativamente altos, para la estación en que nos encontramos.

Puerto.—Se ha ampliado el de Bota en la bahía de Cádiz para desembarcar atún fresco, saúdo y en escabeche y de redes, como y avios de pescar.

Situación.—Muy lamentable es la de la casa de Maternidad de Ronda. La prensa asegura que los expositos se mueren de hambre. Cuando digol...

Creación.—Se ha logrado en Málaga la de una Escuela Agrícola para la enseñanza práctica. Nos gusta el buen ejemplo. Y mas si se sigue.

Guardia civil.—Nos aseguran no es cierta la noticia de que se haya reconcentrado la fuerza de guardia civil en Cádiz.

Nombramiento.—Lo ha obtenido el Administrador general de Rentas estancadas de la isla de Cuba el señor marqués de Gaviria.

D. E. P.—Ha fallecido en Cádiz el conde industrial don Vicente Portes y Laborda.

Colodrinas.—En Bilbao han aparecido estas en gran abundancia, lo que se crea indicio de que no visitará el cólera este año a España. Verdaderamente no hace falta para tener de gracias que lamentar.

Feria.—La de Daimiel que se celebraba en Mayo tendrá lugar el 1 al 5 de Setiembre.

Regreso.—Después de recoger muchos sueros en Inglaterra, se espera en Madrid a nuestro ilustre compatriota Sarate para el 4 de Junio.

Niñerías.—Un hombre de 164 años ha herido en Valencia, según dicen los periódicos, a otro de 64. Se nos figuran muchos años. ¿Vendrá el tío Paco?

En una tienda.—¿Cambia usted esta onza?—¿Pero no vé usted que es falsa?—Pues por lo mismo.

Observación.—Dice un colega madrileño que las cosas políticas se van aclarando con las espilonaciones que se dan. Paso lo que se vé muchas veces es que mientras más se explican esas cosas se entiendan menos.

OHARADA.

Siempre que voy a cazar me meto en el *prima tercia* y el *primera dos tres* como que me mandan de mi tierra, porque a mí me sabe a gloria y es un manjar de primera.

Solución a la charada anterior.

A-VE-LLA-NO.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Encontrado un cerdo sin dueño conchido en las inmediaciones de la Puerta de Baza, extramuros de esta población, y constituido en depósito, se anuncia al público para que la persona a quien perteneciese pueda producir la reclamación oportuna. Córdoba 13 de Mayo de 1886.—J. R. Sanchez.

BANCO DE ESPAÑA.

Sucursal de Córdoba.

Por virtud de acuerdo tomado por el Consejo de gobierno de este Banco, se anuncia al público que, desde esta fecha, se toman en negociación en esta Sucursal los cupones de 4 por 100 exterior, vencimiento 1.º de Julio venidero, abonando a los tenedores el 2 por 100 sobre su importe a los que se presenten hasta el día 31 del corriente mes; y se descuentan desde el día 2 de Junio próximo los cupones de dicho vencimiento, de 4

por 100 interior, a 1,2 por 100 al tirón, y a razón de 4 por 100 anual los cupones de amortizable y títulos amortizados. Córdoba 12 de Mayo de 1886.—El Secretario, Enrique Ortiz.

MONTE DE PIEDAD DEL SEÑOR MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CORDOBA.

El lunes 17 del corriente mes, a las 10 de su mañana, tendrá lugar la subasta de ropas de los empeños vencidos del mes de Setiembre del pasado año de 1885.

Lo que se hace presente a los interesados para los efectos oportunos. Córdoba 13 de Mayo de 1886.—El Contador accidental, Rufino Gomez.

Boletín religioso.

—Hoy, El Patrocinio de San José, San Juan Nepomuceno, mártir, y San Ubaldo, obispo.—Mañana, San Pascual Bailon, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial de San Juan (Trinidad), por un devoto, en sufragio de sus difuntos.

—Continúan los ejercicios del Mes de María, d de las Flores, en la Iglesia Parroquial de San Pedro; los días de trabajo a las ocho y media de la mañana, después de una Misa rezada, y los festivos a las oraciones, con sermón, y con asistencia de orquesta.

—Idem en la de la Agerquia, San Francisco, a las siete de la mañana, después de una Misa rezada, haciéndose la lectura y cánticos alusivos y terminando con la despedida a la Santísima Virgen.

—Idem en la de Santiago, a las oraciones; hoy predicará el señor don Francisco Duarte y Sahagun.

—Idem en la Real Iglesia de San Hipólito: los Domingos habrá sermón.

—Idem en la de la Encarnación, ois-taciones, a las seis y media de la tarde, cantándose la Letanía, coplas y despedida por un coro de niñas: los sábados se cantará la *Salve, Salve*.

—Idem en la del Hospital de Jesús Nazareno los domingos con sermón.

—Idem en la de los PP. de Gracia, a las cinco y media de la mañana. Por la tarde, a las seis y media, se rezará el Santo Rosario, siguiendo los demás ejercicios. Los días festivos habrá sermón y empezarán por la tarde a las seis.

—Idem en la Iglesia de la Piedad, a las oraciones, cantándose villancicos por las niñas del Coljic; todos los días habrá misa con armonium a las seis y cuarto. Los domingos y días festivos habrá plática.

—La V. O. T. establecida en la iglesia de Santa Isabel, celebrará hoy a las ocho de la mañana, Misa rezada con Comunión general; y por la tarde, media hora después de vísperas, los ejercicios de costumbre.

Esta orden tercera, conformándose en todo con los deseos de nuestro Excmo. y amadísimo Prelado, ha dispuesto que el Santo Sacrificio de la Misa, la Sagrada Comunión, y los ejercicios vespertinos, los cuales terminarán con un solemne responso, se apliquen por el alma del que fué dignísimo Obispo de Madrid y glorioso mártir de su Iglesia, el Excmo. é Imo. Señor don Narciso Martínez Izquierdo (q. e. p. d.)

—La Congregación de M.M. C.O. tendrá su comunión general hoy, como tercer domingo de mes, a las ocho de la mañana, en la Real Iglesia de San Hipólito: por la tarde a las cinco y media los ejercicios que ordenan sus constituciones.

—Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII ha concedido una indulgencia plenaria y remisión de todos sus pecados, aplicable por modo de sufragio a las benditas almas del Purgatorio, a todos los fieles de Cristo de uno y otro sexo, que verdaderamente arrepentidos y habiendo confesado y comulgado, visitaren la Iglesia Parroquial de San Juan y todos los Santos (Trinidad) el día de la festividad del Patrocinio de San José, desde las primeras vísperas hasta el ocaso del sol de la mencionada festividad, y orsen devotamente por la paz y concordia de los Príncipes Cristianos, extirpación de las heregias, conversión de los pecadores y exaltación de la Santa Madre Iglesia.

—Los asociados a la corte de María visitarán hoy a Ntra. Sra. del Cármen, en Santa Ana.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

ABONO.

Se abre uno por 10 únicas representaciones, dando principio el día 18 de Mayo, bajo los precios y condiciones siguientes:

Proscenios, palcos y plateas, sin entrada, por función, 3 pesetas 60 céntimos.—Butacas con entrada, 1 peseta.—Lotes de diez entradas, 6 pesetas 25 céntimos.

El abono queda abierto en la Contaduría desde la publicación de este prospecto hasta la noche del día 18 de Mayo.

La empresa se reserva el derecho de alterar en determinados días los precios diarios de las localidades, si bien los señores Abonados no sufrirán nunca aumento alguno en las suyas respectivas.

SALON DE MORATIN calle de Jesús Maria.

Gran concierto de canto y baile flamenco.

A las ocho y media.

Entrada por el consumo.

CAFE POPULAR

calle García Llovera.

Gran concierto de canto y baile flamenco por la compañía de

DON SILVERIO FRANCONETTI.

A las ocho.

La entrada por el consumo.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 14 de Mayo Consolidado Interior: 59 10 Amortizable, 75 55 Ferro-carriles, 00-00 Acciones del Banco, 338'50

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 40 a 44 rs. fanega.—Cebada 28 a 30.—Garbanzos 60 a 200.—Escada a 24 rs.—Habas mazaganas a 34.—Idem chicas morunas 36.—Arvejonas 42.—Yeros 40.—Alpistón 48.—Alpiste de pella 54 a 55.—Maiz 41 a 42.—Lana basta blanca y negra, en seco, de 60 a 65.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18'50 a 20'50 rs. arroba.—Del país de 1.ª a 16'50; 2.ª a 16.—Carne de vaca a 1 peseta 48 céntimos el kilo.—Id. de certero 1'32 resacas.—Acoste fresco en los molinos de 31 a 32 reales arroba.—En Córdoba, de 1.ª a 52 rs. arroba; Idem de 2.ª a 48. Por decalitros a 38 y 42 respectivamente.—Vinagre de yema a 20 rs.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

Baena.—Trigo de 36 a 41 rs. fanega; cebada 28 a 29; escada 24 a 25; yeros 38 a 40; habas tarragonesas 40 a 45; alpiste de pella 50 a 54; maiz 35 a 40; centeno 40 a 45; garbanzos 75 a 80; aceite 32'50 a 33 rs. arroba; vino de la oja 16 a 18; vinagre 9 a 12; aguardiente de 20 grados doble anís 46; idem 18 comuna 36; harina del país flor primera 17; 1.ª segunda 15; en rama 12; carne vacuna 1 peseta 48 céntimos el kilo; idem de certero 1'12. Harina en rama en la misma fábrica de San Juan a once rea y cuartillo la arroba. Buja anco trigo de 40 a 44 reales fanega; cebada 22 a 24; aceite a 33 rs. arroba. Posadas: trigo de 40 a 42 reales fanega; cebada 25 a 27; aceite a 32'25 rs. arroba. Fuente-Obejuna: Trigo de 38 a 40 rs. fanega; cebada 24 a 25; harina 11'50 reales fanega.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Hay dos trenes diarios. El correo, sale de Córdoba a las 11,27 de la mañana y llega a Sevilla a las 3 de la tarde. De Sevilla a las 10,28 de la mañana y llega a Córdoba a las 6 de la tarde.

El mixto sale de Córdoba a las 1'46 de la noche y llega a Sevilla a las 6,25 de la mañana. De Sevilla sale a las 8'50 de la noche y llega a Córdoba a las 1'45 de la madrugada.

Precios.—Primera clase, 60'40 reales.—Segunda, 45,20.—Tercera, 27'20.

DE CORDOBA A MALAGA.

Hay dos trenes diarios. Uno mixto que sale de Córdoba a las 6'55 de la mañana y llega a Málaga a las 12 y 5 de la tarde. De Málaga sale a las 1,15 de la tarde y llega a Córdoba a las 8,25 de la noche.

El tren que conduce el correo sale de Córdoba a las 11'50 de la mañana y llega a Málaga a las 6,6 de la tarde. De Málaga sale a las 7,30 de la mañana, y llega a Córdoba a las 1'46 de la tarde.

Precios. Primera clase, 97,80 reales.—Segunda, 73'40.—Tercera, 44'4.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

